## Violenta Polémica Enfrentó en la OEA al Delegado Venezolano con A. Orfila

(AP v AFP)

WASHINGTON, 4 de mavo.-El consejo político de la Organización de Estados Americanos, en medio de voces entrecortadas por la furia, comenzó hoy un debate que se deslizó rápidamente hacia la conducta del Secretario General Alejandro Orfila.

Orfila, su rostro blanco como el papel, dijo al embajador venezolano Jose María Machin, que "no voy a permitir ni a usted ni a nadie insinuaciones sobre mi honestidad'

Machin, golpeando su puño sobre la mesa, dijo que "rechazo categoricamente sus amenazas. Las dudas no las suscito yo, sino la propia conducta del Secretario General'

Los diplomáticos más antiguos dijeron que no habían visto un debate tan emocional en los 29 años de vida de la-

organización.

El embajador panameño Nander Pitty Velásquez había abierto la sesión con la presentación de un informe de los auditores de la OEA sobre la administración de los 5.8 millones de dólares que Venezuela había dado a la OEA para el fondo de reconstrucción de Guatemala, que fueron depositados en el National Bank of Washington.

#### EL DESTINO DE LOS **DOLARES**

El referido banco es el mismo donde Orfila tiene su cuenta personal y del cual obtuvo préstamos.

La operación remonta al verano (boreal) de 1976.

El informe de los auditores aclara, de manera positiva para el Secretario General, insinuaciones de supuestos conflictos de intereses, publicadas en agosto de ese año por el Chicago Tribune.

Machin critico, sin embargo, el procedimiento de inversión de los fondos venezolanos e insistió en que se adopten "normas para deslindar intereses particulares del Secretario General de los intereses

Orfila respondió a esta palabras que interpretó como una "insinuación sobre mi honestidad", y señaló que "no acepto de usted, ni de nadie, que se ponga en duda mi honestidad, pese al cariño que tengo por su país'

Si usted sigue destrozando la figura del secretario general, la OEA no va ser lo que se quiere que sea", agregó.

#### GOLPEANDO LA MESA

Machin replicó: "Cuando hablo aquí lo hago con la plena responsabilidad que me confiere mi gobierno. La autoridad que tengo en mi país, la tengo por mi defensa de la honestidad'

Golpeando la mesa y elevando la voz, prosiguió: "No soy yo quien ha inventado el caso Graiver. No estoy creando dudas sino estableciendo hechos. Tengo la obligación de aclarar las informaciones y motivaciones del caso por tratarse de fondos venezolanos

"La confusión la crea el propio Secretario General por sus declaraciones contradictorias, muchas de las cuales desmiente después, declaraciones que crean remolinos como aquellas que perturbaron las negociaciones (del problema limítrofe) entre Colombia v Venezuela<sup>\*</sup>

Panamá puso fin al acalorado debate al proponer que se levante la sesión "cuyo clima no es compatible con este dia primaveral"

El principal motivo del enfrentamiento de hoy fue el hecho, establecido en el informe de Price Waterhouse, que los intereses pagados por el National Bank of Washington para los fondos venezolanos eran inferiores en 2 mil 56 dólares al ofrecido por otros bances

# EL SOL DE MÉXICO

### Duelo Orfila-Machinen la OEA

- Venezuela Duda de la Honestidad del Secretario
- "Soy Como la Mujer del César", Responde

WASHINGTON, D. C., 4 de mayo, (AFP, AP, Latin-Reuter).-Venezuela acusó hoy al secretario general de la Organización de Estados Americanos, Alejandro Orfila, de sembrar la confusión con sus declaraciones y le advirtió que no tolerará sus amenazas.

Durante un agitado debate en el Consejo permanente de la Organización, el embajador venezolano, José María Machin, pidió se aclare el manejo de los fondos venezolanos por parte del secretario general y relteró la necesidad de que se establezcan normas en la OEA para evitar los conflictos de intereses.

Las declaraciones del embajador

Machin fueron en respuesta a una intervención de Orfila, en la que acusó al representante venezolano de poner en duda su honestidad.

El enfrentamiento ocurrió al examinarse un informe de la firma independiente de contralores, Price Waterhouse, sobre el depósito de Orfila en un banco comercial de Washington de una contribución venezolana de 5 millones 800 mil dólares para la reconstrucción de Guatemala.

El banco, "National Bank of Washington'' es el mismo donde el secretario general tiene su cuenta

Pasa a la Pagina 11